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 ATA NÚMERO OITOCENTOS E TRINTA E QUATRO 
Aos seis dias do mês de outubro de 2020, às dezenove horas, reuniram-se em Sessão Ordinária, na 
Câmara Municipal de Vereadores, sita a Rua da Estação, mil e trinta e três, sala cento e dois, os 
seguintes Vereadores: o Presidente Pedro Gilson Jahn, o Vice-presidente Ademar Gauger, o primeiro 
Secretário João Carlos Jahn, o segundo Secretário Claudir Antônio Ludwig e os vereadores: 
Bernardino Scottá, Luiz Felippe Werner, Dalcir Luis Ebeling, Laudir Abel e Luiz Carlos de Souza. 
O Presidente deu início a Sessão cumprimentando os presentes. O Secretário leu um trecho da bíblia. 
Foi lida a ata da Sessão Ordinária do dia 22 de setembro a qual foi aprovada por unanimidade. Foram 
lidos os caputs dos PLS que deram entrada na Câmara. PL 2437 — autoriza o Poder Executivo a alienar 
bens móveis do município. PL 2438 —Aprova Logradouro Público "Rua Jacó Rauschkolb". PL 2439 
— abre crédito especial por redução de verba orçamentária no valor de R$ 10.000,00. PL 2440 — abre 
crédito especial por arrecadação a maior no valor de R$ 62.383,12. PL 2441 — Suplementa e reduz 
verba orçamentária no valor de R$ 254.000,00 e PL do Legislativo 130 — acrescenta o § 6° e o inciso 
I ao artigo 4° da Lei n° 784 de 30 de outubro de 2001. Foi lida Indicação 66 -- Felippe -- Colocação 
de acostamento de cerca de 50cm nas pavimentações asfálticas já existentes e naquelas que o 
município irá fazer. Felippe comenta que as fotos em anexo são da cidade de Harmonia e são do 
munícipe Luiz Fernando, diz que achou a ideia bastante interessante uma vez que facilitaria a prática 
de ciclismo nas vias. Em Seguida foi lido PL 2429 que dispõe sobre as Diretrizes Orçamentárias para 
o exercício financeiro de 2021. A Comissão em seu parecer atentou para o fato de que foram 
apresentadas duas emendas ao projeto. Emenda 01 — Vereador Laudir: Suplementação de R$ 
13.500,00 na rubrica "repasse à entidades ligadas à Cultura" destinado à Orquestra Municipal para 
custas de deslocamento terrestre na Turnê a ser realizada na Alemanha no ano de 2021. Apresentada 
no dia 08 de setembro. Emenda 02 — Bernardino Scottá: Subvenção ao Esporte Clube Gaúcho no 
valor de R$ 14.000,00. Apresentada no dia 02 de outubro de 2020. A Comissão aceitou a emenda n° 
01 por ter sido apresentada dentro do prazo regimental. A emenda n° 02 foi rejeitada por ser 
apresentada fora do prazo. O secretário leu ainda as emendas apresentadas. O projeto foi colocado 
em primeira discussão. Laudir comenta que refez a mesma emenda do ano passado em função de que 
a Turnê não aconteceu devido a Pandemia. O Presidente diz que temos então duas emendas, uma com 
parecer favorável e outra com parecer contrário, com a justificativa de apresentação fora do prazo 
regimental. Esclarece ainda que as emendas, segundo o regimento, não precisam necessariamente ser 
votadas, pode-se acatar o parecer e votar o projeto acompanhado do mesmo. O secretário leu em 
seguida as emendas impositivas: Vereador Bernardino Scottá — Contribuição a ACI (realização de 
campanhas) — R$ 7.000,00, Contribuição ao CTG (melhorias na infraestrutura) — R$ 5.000,00, 
Contribuição à Associação Esperança de Linha Pimenta (melhorias na infraestrutura) — R$ 4.500,00, 
Aquisição de equipamentos de fisioterapia para a UBS de Arroio Canoas — R$ 16.500,00. Vereador 
Luiz Felippe Werner: Subvenção ao Hospital São José (melhorias na infraestrutura) — R$ 16.500,00, 
Instalação de câmeras LPR "leitura de placas" NO Sistema de Vídeo monitoramento municipal já 
existente — R$ 16.500,00. Vereador Ademar Gauger: Subvenção ao CPM da Escola Nicolau 
Bourscheid — R$ 16.500,00, Melhorias na infraestrutura da UBS de Linha Francesa Alta — R$/ 
16.500,00. Vereador Dalcir Luis Ebeling: Contribuição à Associação de Moradores da Comunidad 
de Sagrado Coração (tratamento de água) — R$ 6.500,00. Contribuição para a Associação de 
Abastecimento de Água de Linha Pimenta (tratame o de água) — R$ 5.000,00. Contribuição para a 
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Associação de água de Vila Rica (tratamento de água) — R$ 5.000,00. Subvenção ao CPM da Escola 
Senhor do Bom Fim (melhorias na infraestrutura) — R$ 2.500,00. Contribuição para o Esporte Clube 
Copacabana (melhorias na sede) — R$ 6.500,00, Contribuição para o Esporte Clube Gaúcho 
(melhorias na sede) — R$ 7.500,00. Vereador Claudir Antônio Ludwig: Calçamento na Rua João 
Bassegio — R$ 13.500,00, Conselho Tutelar (aquisição de material permanente e material de 
expediente) — R$ 3.000,00. Pagamento de cirurgias de média complexidade — R$ 16.500,00. Vereador 
Luiz Carlos de Souza: Calçamento na Estrada Vai Paraíso defronte à empresa BSB — R$ 16.500,00, 
Subvenção ao Hospital São José (melhorias na infraestrutura) — R$ 16.500,00, Vereador Laudir Abel: 
Contribuição à Associação água pura de Barão Velho (tratamento de água) — R$ 4.000,00, 
Contribuição à Associação do Sistema de abastecimento de água de Linha Cairú, Rodrigues da Rosa 
e Morro Seibel (tratamento de água) — R$ 4.000,00, subvenção à Orquestra Municipal (despesas de 
deslocamento terrestre na turnê a ser realizada em 2021 para a Alemanha) — R$ 16.500,00, Pagamento 
de exames e consultas em clínicas e médicos especializados — consórcio, particulares e convênios —
R$ 8.500,00. Vereador João Carlos Jahn: Subvenção ao CPM da Nicolau Bourscheid (aquisição de 
ar condicionado) — R$ 16.500,00, Colocação de calçamento aos arredores do Posto de Saúde de Linha 
Francesa Alta — R$ 16.500,00. Vereador Pedro Gilson Jahn: Subvenção ao CPM da Escola Nicolau 
Bourscheid (melhorias na infraestrutura) — R$ 4.000,00, Subvenção à Creche Vô Albino (aquisição 
de equipamentos) — R$ 4.000,00, Subvenção ao CPM da Escola Arco Íris (melhorias na 
infraestrutura) — R$ 4.000,00, Subvenção ao CPM da Escola Carlos Gomes (melhorias na 
infraestrutura) — R$ 4.500,00, Pagamento de fisioterapia domiciliar — R$ 8.500,00, Subvenção ao 
Hospital São José (melhorias na infraestrutura) — R$ 8.000,00. O Presidente colocou o projeto com 
as emendas em primeira discussão. Luiz Carlos comenta que suas emendas normalmente são 
destinadas em sua totalidade para a saúde, neste ano o vereador titular da cadeira assumiu um 
compromisso com a empresa BSB e a comunidade de Vila Rica, em função disso parte de suas 
emendas é para infraestrutura daquela estrada. Laudir esclarece que apresentou emenda no orçamento 
também, por questão de coerência, uma vez que no ano passado apresentou da mesma forma, ou seja, 
toda sua impositiva e mais parte do orçamento para atingir o montante de R$ 30.000, valor que seria 
necessário para o deslocamento da Orquestra Municipal para a Turnê. Pedro Gilson comenta suas 
emendas dizendo que optou por repassar seus valores para os CPMs das escolas. Assim o projeto rica 
na Casa para uma segunda discussão. Em seguida foi lido projeto de Lei 2432 que exclui e inclui 
valores nas metas da Lei 2325 de 08/11/2019 e abre créditos especiais por Redução Orçamentária, no 
valor de R$ 18.650,00. O Parecer da Comissão e favorável e o projeto é colocado em discussão. 
Laudir, autor da emenda impositiva a ser alterada, diz que devido a Pandemia não aconteceu a Turnê 
da Orquestra programada para este ano. Agradece a sensibilidade do Executivo quanto a questão que 
de imediato encaminhou a alteração. Pedro Gilson comenta que a proposta é retirar o valor da rubric J 
e repassar para outro fim. Laudir diz que a Orquestra não recebe nenhum valor no ano de 202 
referente a sua impositiva e o mesmo vai para o Programa de Esportes destinado ao Estrela do Mar. 
Laudir comenta ainda que se não fosse feita a Lei, o valor da Impositiva voltaria para a Reserva de 
Contingência. Assim o projeto foi aprovado por unanimidade. Foi lido em seguida PL 2433 que abre 
crédito especial por arrecadação a maior, no valor de R$ 487.538,00. A Comissão emitiu parecer 
favorável e o projeto é colocado em discussão. Claudir diz que é um valor bem significativo. Luiz 
Carlo;  diz que quanto mais orçamento mais vidas são salvas. Pedro Gilson comenta que em nosso 
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município não cabe o comentário referente a salvar vidas, mas sim houve toda questão de 
atendimentos extras. Laudir lamenta que os leitos de UTI criados durante a Pandemia não serão 
mantidos depois, uma vez que precisam de um valor altíssimo de manutenção. Claudir diz ser uma 
pena que estes recursos não possam ser aplicados em outras questões, mas quer conversar 
pessoalmente com o Secretário da Saúde a fim de sacramentar algumas questões. Parabeniza o 
Governo Federal pela disponibilização desses recursos aos municípios. Luiz Carlos comenta que o 
SUS é o melhor sistema público de saúde do mundo, e os Governos Federais deveriam ter dado o 
devido valor ao Sistema. Concorda que o Governo merece os parabéns, mas a maior vergonha da 
Pandemia foi a atitude pessoal do nosso Presidente. O dinheiro repassado é bom, mas é nosso. A 
atitude do presidente foi insana, de um doido varrido, pois enquanto os Ministro pediam que todos 
usassem máscara, ele participava de todos os eventos sem máscara e abraçava todo mundo. Diz ainda 
que não sabe se nosso presidente é um rascunho do Presidente Tramp ou vice e versa. Encerra dizendo 
que gostaria que fosse diferente, o Presidente não o representa no que tange a Pandemia. Pedro Gilson 
comenta que este valor é utilizado pela Secretaria nas questões da Pandemia, mas é muito bom pois 
ele é contabilizado nos 15% que precisam ser investidos em saúde e desta forma o valor do orçamento 
livre pode ser aplicado em outras áreas. Comenta ainda se esses valores extras tivessem sido 
repassados em anos anteriores, com certeza a saúde no município poderia estar ainda melhor. Laudir 
lamenta a farra do desvio de verbas referente ao Covid, ressalta que não é só de agora, pois se os 
recursos do SUS fossem de fato bem aplicados poderíamos estar bem melhor, infelizmente não 
depende de partido e sim da cultura das pessoas que se envolvem nesse tipo de esquema. Pedro Gilson 
fala como fiscalizador, ressaltando que em Barão não temos esse tipo de fraude, salientando a 
importância de denunciar caso haja algum indício de ato ilícito. Luiz Carlos diz imaginar se houvesse 
no Brasil apenas três Hospitais com a estrutura do Clínicas, enaltece a infraestrutura e a agilidade do 
atendimento, além de disponibilizar uma excelente equipe técnica. Assim o projeto foi aprovado por 
unanimidade. Em seguida foi lido projeto de Lei 2434 que aprova denominação de rua "Estrada do 
Trem". A Comissão emitiu parecer favorável e o projeto é colocado em discussão. Claudir diz 
acreditar ser um nome justo, uma vez que é preciso manter a identidade do trem, mas no projeto 
consta que a estrada é de 15m, enquanto que na prática a estrada tem apenas a largura de onde o trem 
passava. Diz ainda que é preciso ter cuidado na parte do túnel a fim de manter a originalidade. Solicita 
que seja encaminhado um ofício ao Executivo solicitando que seja mexido o mínimo possível na 
estrada original. Dalcir comenta sobre o mapa, diz que lhe preocupa a questão de que realmente em 
alguns pontos a estrada é bem estreita, inclusive com um açude de cada lado da estrada. Quanto ao 
nome não tem objeção uma vez que a rua já existe, mas diz que quando for encaminhado mapa para 
a Câmara, que seja realmente um mapa e não o que foi apresentado junto ao projeto. Laudir comenta 
que talvez os quinze metros foram usados pela faixa de domínio e diz ser uma pena que a estrada não 
chega até o Centro. Os vereadores comentam por onde passa efetivamente a estrada. João Carlos 
comenta que é importante manter a originalidade, uma vez que ali há um grande potencial turístico, 
entende que é uma estrada específica e não vê problemas em abrir uma exceção quanto a largura. 
Pedro Gilson diz que é importante que a estrada se mantenha de propriedade do município. Que seja 
aberta e que não se permita invasões de particulares. Assim o projeto foi aprovado por unanimidade. 
Nas considerações finais, Pedro Gilson comenta que muito já se discutiu na Câmara a questão de 
denominação de ruas. Um projeto seu inclusive, foi rejeitada pelo Prefeito que alegou que a mesma 
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não estaria de acordo com a Legislação. Se for analisar, a Estrada do Trem também não está dentro 
do que exige a Legislação, mas por se tratar de um caso especial entende que não há problemas em 
denomina, mas solicita pedido ao Executivo para que de fato a estrada seja aberta e mantida aos 
cuidados e de propriedade do município, que não sejam permitidas invasões de particulares. Que a 
estrada seja utilizada para o turismo e também esteja em condições para os ciclistas e para aqueles 
que gostam de fazer caminhadas. João Carlos comenta a colocação do colega Luiz Carlos que disse 
que o Presidente não o representa quando não usa máscara, em tom de brincadeira diz que o ex 
Presidente Lula também não o representava quando bebia sua cachaça, pois é um apreciador de 
cerveja. Claudir solicita por oficio ao Executivo para que o montante vindo para a Secretaria da Saúde 
a ser gasto com ações da Pandemia seja de fato bem investido. Quanto ao Governo Federal, e em 
defesa ao Presidente que lhe representa, comenta que é graças a ele e a boa relação que tem com o 
Presidente Tramp que as empresas estão deslanchando, com tanta produção. Dá como exemplo a 
Tramontina que tem a previsão de contratação de mais 600 funcionários, muito devido as exportações. 
Felippe comenta sua Indicação falando que seria interessante se o município adotasse a ideia uma vez 
que o ciclismo é um dos esportes que mais vem crescendo em toda região. Se o município puder 
favorecer o esporte e assim atrair mais turistas e mais visitantes, melhor. Laudir diz que a ideia da 
indicação é excelente, uma vez que é notório o crescimento do esporte no município. Comenta sobre 
as sementes que estão sendo enviadas pelo Correio da Ásia. Saiu o resultado das primeiras análises e 
foi encontrado fungos em grande parte delas. Em outras foram encontrados ácaros vivos e o maior 
problemas são as ervas daninhas encontradas junto. Há uma grande preocupação do Ministério da 
Agricultura de que não exista predador natural para essas ervas e isso se torne um grande problema 
para o país. Solicita que seja encaminhado um ofício ao Executivo a fim de se encontre uma forma 
de alertar a comunidade quanto ao assunto, orientar que se receber não abrir e de imediato levar até a 
Secretaria do Município. Solicita também informação do Executivo de como está a questão do 
borrachudo, conversou com alguns aplicadores que tem o produto em casa e estão esperando o aviso 
para aplicação. Diz que seria interessante agilizar a questão da medição de calha, pois os borrachudos 
estão começando a aparecer. Luiz Carlos comenta que com a briga entre Estados Unidos e China, a 
China se tornou o maior comprador do Brasil. Diz que é uma enorme produção que é exportada pra 
lá. Em resposta a brincadeira do colega João Carlos, diz que vai mandar uma Cafundó ao ex 
Presidente Lula. Fala sobre o início da Campanha Política, dizendo que lutem as ideias e não os 
homens. E que se mantenha a elegância, pois acredita que esta é a Câmara de Vereadores mais forte 
que Barão já teve, uma câmara forte e um Governo bom são elementos fundamentais para uma boa 
administração. Quanto o Governo Federal diz que concorda com alguns cortes que estão sendo feitos 
pelo presidente, mas algumas coisas são inadmissíveis. Ressalta que todos tiveram falhas, todos têm 
falhas, comentar e avaliar as falhas, isso é democracia. Bernardino diz que realmente sua emenda não 
foi apresentada dentro do prazo, assim como a maioria das emendas impositivas. O Presidente 
informa que as Impositivas não se enquadram no artigo do Regimento. Bernardino pede que a 
Comissão e o Presidente reconsiderem a situação. O Presidente diz que no Regimento consta 
normalização para as emendas ao Orçamento com definição de prazos. Bernardino solicita novamente 
que seja reconsiderada a questão. Ademar agradece as melhorias realizadas nas estradas, mas ressalta 
que as estradas secundárias também precisam de manutenção. Sendo o que constava na pauta, o 
Presidente agradeceu a presença de todos, declarando encerr da a sessão ordinária do dia 06 de 
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outubro de 2020. Assim sendo, lavro está ata que após lida e aprovada será assinada pelos vereadores 
presentes na aprovação da mesma. 

Ademar Gauge 
Vice-Presidente 

L 1Íi Felippe Werner _ 

Vereador 

Dalcir Lui Ebeling 
Vereador 

João Ca~ths Jahn 
1° Secretario 

Laudir Abel 
Vereador 

de Souza 
Vereador 

Rua da Estação, 1033 Sala 102 - Fone: (51) 3696 1047 
95730-000 - BARAO - RS 

5 


